

II. Johannes mit Petrus und Jakobus

In der Liste der Apostel in Markus 3,17-19 werden Petrus, Jakobus und Johannes zuerst genannt. Am Anfang seines Dienstes hatte der Herr herzugerufen, «welche er selbst wollte»; ganz am Ende, bevor Er sie verlässt, wiederholt Er ihnen gegenüber: «*Ihr* habt nicht mich auserwählt, sondern *ich* habe euch auserwählt und euch dazu bestimmt ...» (15,16).

Warum wohl hat der Herr Jesus diese drei an die Spitze der Zwölfe gesetzt? Das ist seine Handlungsfreiheit und seine Autorität. Er hat sie jedoch, wie die übrigen, im Blick auf den Dienst, den sie erfüllen sollten, zubereitet. In ihrem Beruf als Fischer verbunden, hatten sie die gleiche Lebenserfahrung. Die drei waren starke Persönlichkeiten: Petrus, ein Enthusiast, ein Anführer; Johannes, eher sensibel; der eine wie der andere sind, zusammen mit Jakobus, umgewandelt worden, um in der Hand Gottes ein Segen zu sein, wobei sie jedoch ihre natürlichen Eigenschaften behielten. Petrus wurde der erste, um das Evangelium zu verkündigen; Jakobus war treu bis in den Tod;